
（別紙） 

令和６年度 第３回 関東森林管理局国有林材供給調整検討委員会 議事概要 

 

１ 開催日時・場所 

令和６年１２月１９日（木）１５：００～１７：００ 

  関東森林管理局 東京事務所 会議室 

 

２ 議題 

  （１）木材の需給動向について 

  （２）国有林材の供給調整について 

 

３ 検討結果 

原木価格、荷動きについては虫害の懸念が収まった１０月頃から回復したが、原木出材量が昨

年より少ない傾向にあり、原木不足の状況になっている。 

国産材製品の荷動きは一部地域で回復傾向だが、価格は低調のままである。 

今後については、伐採適期となり出材が増加するとともに原木価格は頭打ちになると見込まれ

るが、輸入製材品の不透明感も強く、情勢を注視する必要がある。 

以上のことから、現時点では国有林材の供給調整の追加は不要と判断される。なお、国有林に

おいては、各地域の状況を踏まえた的確な供給に取り組むとともに、７月に実施した立木販売に

おける搬出期間延長に加え更なる供給調整が必要となった場合に備え、地域の実情に即して機動

的に対応策が打てるよう引き続き検討をお願いする。    

 

４ 主な情報、意見 

 

○ 静岡県では原木が少ないが製品も売れておらず均衡している。県の事業や鉄塔の建て替え等に

労働力が取られて出材量が減っている。 

 

○ 茨城県では県森連の市場での出材量は昨年より１割程度少ない。原木価格は上昇傾向だが、

そろそろ落ち着くのではないか。 

 

○ 栃木県では製材工場の丸太不足からスギ、ヒノキとも価格が高騰し、値上がり傾向が続いて

いる。製材品は市場の抵抗が強く、値上げは限定的であった。 

 

○ 福島県、茨城県、栃木県では極度に原木が不足し、原木価格が高騰している。ウッドショッ

クの時に製材工場の設備投資が進んで、原木不足になりやすくなっている。製品価格は上げら

れる状況になく、原木価格が現状の製品価格に見合っていないので、原木価格は落ち着く見通

し。 

 

○ 合板は９月以降少し荷動きが出てきたが、需要の高まりは感じていない。バイオマス用の原木

価格が非常に高くなっており、合板用原木の調達が厳しくなっている。今後クリーンウッド法の

改正により国産材のマーケットは一段増えるのではないか。 

 

○ 福島県浜通りの県森連市場での原木出材量は、国有林材の取扱量がふえたため昨年比 140％と

なっている。製材品の引き合いについては一時的に回復したが、総じて弱い。 

 

 



○ トランプ政権によるいわゆるアメリカ保護貿易主義の影響に注視する必要がある。企業の

GHG 排出量のボランタリークレジットでの相殺を中止する動きがあり、森林保全にいい影響を

及ぼすのではないかと期待している。 

 

○ 栃木県では原木の出材は昨年比で若干少ないが順調。年内は引き合いが継続する見通しだが、 

輸入製品材の価格動向が気がかり。 

 

○ 群馬県では雨や公共事業の受注等の影響で出材は少ない。内需の盛り上がりには期待が出来ず、

林業の担い手を減らさないために、原木単価を基準に製品単価を設定できる業界に変えていく必

要がある 

 

○ 茨城県では原木の出材が少なく、製材所は原木不足の状況。製材品の荷動きは少し良くなって

いきている。外材が少なくなってきており、国産材のシェアが伸びることに期待したい。 
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日時：１２月１９日（木）15：00～17：00　
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協和木材株式会社　代表取締役社長 佐川　広興

群馬県森林組合連合会　木材部　販売課長

佐々木　祐子

福島県森林組合連合会　代表理事専務

東京合板工業組合　業務統括室長
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出席
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林業経営・政策研究領域　領域長

山本　伸幸


